

## Force et stabilité pour Nord Céréales

**Sur la campagne 2022/2023, Nord Céréales a réalisé un chiffre d'affaires de 14,9 millions d'euros, soit une augmentation de 35% en un an, pour 2,2 millions de tonnes de céréales exportées.**

**Dunkerque, le 1er décembre 2023** - « *Nous avons réussi à exporter 2,2 millions de tonnes malgré le contexte déstabilisant du conflit Russie-Ukraine sur cette campagne* », déclare Laurent Bué, président de Nord Céréales à l'occasion de son assemblée générale, « *la qualité de nos blés pour la récolte 2022 était au rendez-vous avec des rendements moyens de 95 quintaux /hectares dans notre hinterland* » ajoute -t-il.

Nord Céréales a en effet bien stabilisé ses marchés grand export comme la Chine, l'Égypte et le Maroc. Pour satisfaire ces demandes, Nord Céréales est monté en gamme, attirant aussi de nouveaux marchés, tel que le Pakistan, tout en fidélisant ses clients existants. Le chiffre d'affaires de Nord Céréales est donc passé à 14,9 millions d'euros en 2023 contre 11 millions d'euros en 2022 soit une augmentation de plus de 35% en un an ! Nord Céréales devient le 2ème silo portuaire de France sur la moyenne des 4 dernières années.

Sur la prochaine campagne, avec 550 000 tonnes exportées à fin novembre 2023, Nord Céréales reste prudent car les sorties sur le 2<sup>ème</sup> semestre 2023 sont en recul. Depuis le début de cette campagne, la concurrence est forte avec les pays de l'est. Même si la récolte française n'est pas l'un des meilleurs crus, il reste toutefois possible que l'export pays tiers conduise à un résultat global satisfaisant du fait d'une demande moindre de l'Union européenne et de la France. « *Malgré le début de campagne difficile, gardons comme prochain objectif 2 millions de tonnes de céréales exportées sur l'exercice en cours, nous devrions avoir un premier semestre 2024 plus dynamique d'ailleurs il le faut pour ne pas avoir des silos remplis au 30 juin 2024.*» annonce Joel Ratel, directeur de Nord Céréales, « *pour 2024/2025, nous souhaitons augmenter notre volume d'exportation tout en développant de nouveaux débouchés, grâce à notre nouveau silo 9, garantissant ainsi la croissance continue de l'entreprise.*» La dernière phase de ses travaux qui seront achevés en octobre 2024, est en cours. Le nouveau portique de chargement et le hall de chargement de trains ont déjà été livrés. La construction du silo 9, composé de 8 cellules de 30 000 tonnes au total, confirmera la capacité de stockage de 330 000 tonnes.

Le port de Dunkerque est en plein essor, Nord Céréales et ses filiales sont dans la même dynamique. La diversification a commencé en 2018 avec l'import de maïs et de pellets de bois. Elle s'inscrit dans ce contexte d'un tissu industriel en constante évolution dans les Hauts de France. Nord Céréales se positionne au cœur de cette activité croissante pour répondre aux nouvelles demandes entrantes. Cette diversification vise aussi à sécuriser les activités de ce silo portuaire en réduisant sa dépendance à l'export dans les années qui peuvent être plus difficiles. Avec 230 000 tonnes importées par an, l'objectif de diversification fixé il y a 5 ans a été atteint. Cap sur 2027 avec le prochain défi de Nord Céréales : la mise en fonctionnement du Canal Seine Nord intégrée dans ses activités.

**Contacts presse : Agence Ressources de la Nature**

**Fadela Benabadji** - Tél : 06 11 34 22 39 - [fbenabadji@agence-rdn.com](mailto:fbenabadji@agence-rdn.com)

**Chloé Nicolle** – Tél : 07 50 13 27 58 - [cnicolle@agence-rdn.com](mailto:cnicolle@agence-rdn.com)

**A propos de Nord Céréales** : Nord Céréales est créé en 1985 de la volonté des négociants, coopératives agricoles et exportateurs de la région Hauts-De-France à travailler ensemble pour valoriser l'exportation de leurs productions de céréales par voie maritime. L'entreprise, située à Dunkerque, est le silo portuaire de France pour l'import/export de céréales. 20% des hectares français, toutes productions confondues passe par ce silo portuaire qui dispose d'une capacité de stockage globale de 360 000 tonnes. L'entreprise a créé de 3 filiales de diversification : DKIE, BGDK, Norceba.